



¡Queridos peregrinos y sembradores de la Esperanza!

La Arquidiócesis de Bogotá ha emprendido el Camino Discipular Misionero como opción de evangelización y vida eclesial. En este caminar, se ha hecho una apuesta por cuatro diaconías, entre ellas la Diaconía de la Esperanza, cuyo objetivo evangelizador es salir al encuentro de los niños, adolescentes y jóvenes. Con este impulso del Espíritu, la Iglesia, inserta en nuestra ciudad-región, desea enviarnos como peregrinos y sembradores de la esperanza al Jubileo convocado por el Santo Padre en Roma para el año 2025.

¿Qué queremos?

Con gran alegría, emprender nuestro camino a Roma para celebrar el Jubileo de Esperanza, desde el 28 de julio al 3 de agosto del 2025. Será un tiempo oportuno para fortalecer nuestros corazones en el seguimiento de Cristo Jesús, el Señor y acrecentar nuestra esperanza como jóvenes, llamados a ser discípulos y testigos del Amor.

¿Cómo lo haremos?

Por medio de un gran itinerario de renovación discipular que ha sido planeado y organizado con sumo cuidado, configurándose en cuatro grandes momentos que contribuirán a vivir integralmente nuestro jubileo. No se reduce a un ir y venir a un evento masivo, sino, por el contrario, busca ser una experiencia de arraigo en Jesucristo, cuyo testimonio siembra la esperanza en el mundo: tiempo de preparar, tiempo de peregrinar, tiempo de celebrar y tiempo de testimoniar. La vivencia oportuna y profunda de cada "tiempo" propuesto en el itinerario será la garantía para experimentar este gran acontecimiento jubilar.

A continuación te lo explicaremos:





Primer momento: tiempo de preparar.

Conscientes de que este camino debe prepararse de manera integral, se proponen trabajar en dos dimensiones necesarias para vivir el Jubileo, la dimensión espiritual y humana junto con la dimensión económica:

- Dimensión espiritual y humana.

Para disponernos espiritualmente, hemos pensado en itinerarios de formación, oración y acompañamiento para la delegación, que nos ayuden a interiorizar la Gracia Jubilar inspirados en los modelos esperanzadores de San Francisco de Asís y el Papa Francisco, dentro de nuestro Camino Discipular Misionero.

- Dimensión económica.

Nos proponemos que este viaje sea accesible para todos, independientemente de sus circunstancias económicas. De esta manera proponemos realizar un ahorro aproximado a los diez millones de pesos (\$10.000.000) -que no es el costo final-, ya que, con la experiencia de muchas jornadas anteriores, debemos anteponernos a la fluctuación del dólar y a costos variables de este tipo de eventos. Sin embargo, nuestro precio final siempre estará ajustado a los costos reales; es importante mencionar que nuestro Instituto de Jesús Adolescente se ha caracterizado por ser la oferta con la mejor calidad de acompañamiento, experiencia y servicio.

Nuestra gestión incluye tiquetes aéreos, tarjeta de asistencia, transporte -aeropuerto a parroquia, parroquia a peregrinación- junto con un kit arquidiocesano y la participación en el Jubileo con la Tarjeta de Peregrino. Esta tarjeta incluye servicios específicos que permiten beneficiarse de los convenios y descuentos para el transporte dentro de Roma, las comidas y los museos. Cada tarjeta tendrá un código-QR, generado en el momento de la inscripción, que servirá para identificarse en el momento de ingresar a los lugares de los eventos, accediendo a los servicios.

Segundo momento: Tiempo de peregrinar.

Tendremos dos modalidades para vivir esta experiencia del Jubileo, a saber: la visita a Roma para encontrarnos con el Santo Padre y los demás jóvenes del mundo y, por otro lado, vivir la experiencia en el encuentro con los jóvenes de nuestra arquidiócesis en Bogotá, en simultáneo con las actividades en la Santa Sede. Estas modalidades serán particularmente acompañadas por la Diaconía de la Esperanza y por el Instituto de Jesús Adolescente, al servicio de la Arquidiócesis de Bogotá. Ambas coordinaciones trabajarán sinodalmente para que la experiencia del Jubileo sea vivida por todos en nuestra ciudad región.





La peregrinación a Roma será una especial oportunidad única para fortalecer nuestra fe y unirnos como comunidad para experimentar la gracia de Dios en nuestras vidas. El Jubileo nos pide que nos pongamos en camino y superemos muchos límites, siguiendo las huellas de Cristo, el Señor. Este peregrinar no sólo comprende la salida de Bogotá hacia Roma, sino que allí nos pondremos en camino para salir al encuentro del mensaje de esperanza de San Francisco de Asís y del Papa Francisco. Durante nuestra estancia en Roma nos acogerá la Parroquia Santa Edith Stein, allí contaremos con lugar para acampar, además del desayuno diario -no incluye almuerzo y cena fuera del evento del Jubileo-. Cabe mencionar que nuestra estancia aproximada será de catorce días.

Durante esta etapa tendremos experiencias fundamentales: Por un lado, la visita a las catacumbas de Roma, incluidas San Calixto y San Sebastián, donde nos sumergiremos en el testimonio de los primeros cristianos desde su legado perdurable; la iglesia de Quo Vadis y a las basílicas papales: San Pedro, San Juan de Letrán, Santa María la Mayor, San Pablo Extramuros.

Luego, visitaremos Asís, hogar del mensaje de San Francisco y Santa Clara, donde conoceremos la ciudad medieval, el hogar de Pietro Bernardone, padre del Pobre de Asís, la Porciúncula, la iglesia de San Damián -en donde escuchó a Cristo decir “Reconstruye mi Iglesia”- y el convento de las clarisas. No podemos olvidar que también allí visitaremos las reliquias del Beato Carlo Acutis.

Una segunda opción de visita es a la ciudad de Bolsena, donde conoceremos el milagro eucarístico que dio origen a la solemnidad de Corpus Christi, ya que allí se conservan las especies (pan y vino) convertidos materialmente en carne y sangre desde 1263, junto con los paños que el sacerdote usaba en esa eucaristía. El plan incluye el peregrinaje a uno de estos dos destinos, con la posibilidad de ir a los dos sumando el costo de los buses del segundo destino.

Tercer momento: Tiempo de celebrar.

El culmen de nuestra peregrinación en esperanza está enmarcado en la celebración del Jubileo, propiamente dicho, del 28 de julio al 3 de agosto. Tendremos el gozo de encontrarnos con el Santo Padre y los jóvenes de todo el mundo: caminaremos juntos para atravesar la Puerta Santa, nos reconciliaremos sacramentalmente, viviremos la eucaristía y la Vigilia de oración, además de profesar la fe junto al Papa Francisco. Nos uniremos a la propuesta que hace la diócesis de Roma para este itinerario.

Se debe recordar que, quienes no participarán en Roma de esta celebración, desde Bogotá lo realizaremos en simultáneo con las actividades en la Santa Sede.





Cuarto momento: Tiempo de un nuevo peregrinar.

La peregrinación de la esperanza no puede terminar en el regreso a Bogotá. Es en este momento donde inicia una nueva peregrinación que, en coordinación con la Diaconía de la Esperanza, busca sembrar la semilla recogida en el ambiente jubilar. Por ello se proponen tres experiencias para este proceso de testimonio:

- **Momento celebrativo:** Celebraremos con todos los jóvenes de la Arquidiócesis una jornada jubilar, convocando a todas las parroquias, movimientos y comunidades juveniles de nuestra Iglesia Particular. Será una celebración que nos impulsará para la siguiente etapa de nuestra peregrinación en esperanza. Allí se realizará una memoria agradecida que busca recoger la experiencia y los frutos del paso por el Jubileo.
- **Momento de proyección:** Planear, como arraigo en Jesucristo, una forma de llevar la buena noticia a la Arquidiócesis, generando estrategias para sembrar la esperanza en realidades concretas a partir de las pequeñas comunidades.
- **Momento de acción:** Realizar la misión en el contexto concreto, donde la salida misionera sea la actitud y el espíritu de las y los jóvenes de nuestra arquidiócesis.

Esperamos con ansias compartir esta ruta de esperanza que podamos preparar juntos, peregrinar juntos, celebrar juntos y testimoniar juntos al Señor Jesús, renovando así nuestro seguimiento discipular para ser sembradores de esperanza.

Que el Señor nos guíe y nos bendiga en este caminar.

Comité Organizador,
Instituto de Jesús Adolescente
inforegistro1@peregrinosjmj.org
Cel. (+57) 320 2882192.

Hna. Magda Liliana Cruz Gómez,
Vicaria Episcopal de la
Diaconía de la Esperanza

